

## CARL GUSTAV JUNG – L'ESSENTIEL

Le 6 juin 1961, Carl Gustav Jung a rejoint le paradis des archétypes.

Issu d'une famille protestante, le jeune Carl étudie la médecine et la psychiatrie à l'université de Bâle. En 1900, il devient assistant à l'hôpital psychiatrique de Zurich.

Présenté à Freud en 1907, il est rapidement considéré par ce dernier comme son successeur. L'histoire raconte qu'après leur rencontre, Freud annulé tous ses rendez-vous pour la journée, et qu'ils ont parlé 13 heures d'affilée.

Mais, assez rapidement, les deux hommes divergent et la rupture est consommée en 1912. Jung s'oppose au « tout sexuel » de Freud et affirme l'existence de deux formes d'inconscient : l'un, personnel, l'autre collectif, comme une mémoire de l'humanité véhiculant les grands archétypes mythologiques.

Selon lui, les rêves sont aussi une porte ouverte sur l'inconscient, mais il y a des rêves qui comportent des images que le rêveur ne peut pas relier à sa vie, qui ne lui disent rien.

Aussi, à la différence de Freud, il estime qu'une des principales fonctions du rêve est de contribuer à l'équilibre psychique : « Pour sauvegarder la stabilité mentale, et même physiologique, il faut que la conscience et l'inconscient soient intégralement reliés, afin d'évoluer parallèlement. »